



Compte rendu de la 302^e rencontre du C.A. du REGROUPEMENT POUR LA MISE EN VALEUR DE LA RUE ST-LAURENT

Tenue le lundi, 6 octobre 2025 à 18h30 à la Maison Fréchette

Etaient présents :

M. François Bilodeau, secrétaire
M. Pierre Gouin
M. Jean-François Lafrance

M. Marc-André Boucher, président
M. Marc-Antoine Bélanger
Mme Jeanne-D'Arc Leclerc
Mme Francine Wellman, trésorière

Etaient absentes :

Mme Alexandra Turgeon

Emilien Bouffard, v.-p

1.0 Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est proposé par Marc-Antoine Bélanger qui est appuyé par Jean-François Lafrance et adopté à l'unanimité.

2.0 Adoption du dernier compte rendu.

Le compte rendu du 13 juin dernier est proposé par Marc-Antoine Bélanger et appuyé par François Bilodeau et adopté à l'unanimité

3.0 Troisième lien

Compte tenu que les trois parties en lice à la mairie et que presque tout le monde est contre l'idée d'un 3^e lien reliant la route des îles au centre de Québec, on s'entend pour attendre avant de réitérer notre opposition. D'autre part, on a remarqué les sondages souterrains dans le secteur. Il est proposé de mettre en lumière le dérangement occasionné pour les citoyens de notre secteur mais aussi la question de fond touchant le meilleur corridor à utiliser.

4.0 Ferme Chapais

Il semble qu'un comité d'opposition est sur le point de se former pour s'y opposer. Les membres s'entendent pour attendre avant d'aller plus loin.

5.0 Campagne de sécurité routière

Le président rappelle la mise en place des affiches et demande aux membres si des résultats ont été observés. Outre la visibilité apportée au Regroupement, les membres mentionnent qu'ils ont entendu du bien de l'opération mais que ce ne sera pas assez et qu'il faut continuer. On pourrait concentrer les affiches dans les *bouts droits*.

Les affiches et les poteaux sont chez Marc-Antoine Bélanger pour l'instant. On se questionne sur la pertinence de réduire la limite de vitesse sous 50 km/h. L'idée est apportée de faire des représentations auprès des membres du comité qui travaille sur la sécurité routière au sein de la Ville. Mais il serait important que le comité précise ses propositions pour les adresser.

Par ailleurs, Jeanne Leclerc rapporte qu'un de ses voisins a la mauvaise habitude de stationner trop près du coin de la rue Jalbert et nuit à la sécurité; c'est à suivre.

6.0 Comité de liaison Valero

François Bilodeau apporte que la dernière rencontre du comité de liaison a porté entre autres sur l'arrêt de production planifié et le succès de cette opération. Par ailleurs, il a été question de la réfection de la section de conduits qui passe au-dessus de la rue mais ce dossier avance très lentement. On ne connaît toujours pas la mesure d'atténuation de cette installation. Il faudrait faire une relance.

Sur un autre plan, il est rappelé que dans les cas de dérangements tels le bruit, les odeurs, etc. pouvant provenir des installations de Valero, il est recommandé de joindre directement la barrière de l'usine au 418-837-3641.

7.0 Questions pour rencontrer les candidats à l'assemblée générale

Le président propose d'utiliser la même liste de questions aux candidats que celle qui a été utilisée à la dernière rencontre. Il s'agit des questions spécifiques au quartier St-Laurent.

8.0 Assemblée générale annuelle

Ce point déplacé à la fin de la réunion.

9.0 Placements

La corporation possède 2 placements totalisant 9 000\$. Il est convenu de les reconduire à l'échéance. D'autre part le compte courant d'opérations est de 8 000\$ et sera maintenu ainsi pour l'instant.

10.0 Ajout de bancs près de la Marina.

Le président apporte qu'il a reçu une demande d'un résident du secteur qui veut installer des bancs de parc le long de la piste cyclable dans le secteur de la marina. Il compte acheter et mettre en place lui-même ces installations et demande au Regroupement de le sanctionner, de l'appuyer. Il est convenu de signifier à ce citoyen notre appui à cette initiative en spécifiant que le Regroupement n'en est pas responsable de ce terrain.

11.0 Comité Vieux-Lévis

Il est évoqué qu'on a pris connaissance de la formation d'un comité de promotion de la revitalisation du Vieux-Lévis comprenant le sud de la rue St-Georges et le secteur de la Traverse. Le président mentionne qu'il a lancé un appel pour échanger et n'a pas eu de réponse pour l'instant.

Marc-Antoine Bélanger apporte qu'il a assisté à la rencontre de formation de l'organisme récemment et en décrit les objectifs. Il est donc convenu d'attendre leur retour d'appel pour l'instant.

12.0 Site web

Il est mis en lumière que le site web du Regroupement aurait besoin d'un sérieux coup de barre pour répondre aux attentes. Le président se propose d'y mettre du temps pour le mettre à jour.

13.0 Vignettes de stationnement

Jean-François Lafrance apporte que les stationnements en sailli (dans les îlots *en bananes*) sont depuis longtemps loués aux résidents à proximité qui en font la demande. Or depuis un an ou deux, la Ville ne perçoit plus les cotisations et les vignettes annuelles ne sont plus distribuées, donc plus valides. Les résidents touchés n'ont donc plus d'exclusivité à leur stationnement en question. Il semble que certains paient, d'autres non; c'est un problème. Il semble aussi que les permis de mettre la neige dans la rue soit dans la même situation.

Il est donc recommandé que le Regroupement intervienne auprès de la Ville pour que la situation soit régularisée.

14.0 Assemblée générale annuelle

L'AGA est prévue pour le mardi, 21 octobre à la salle du BAL qui coûte 300\$ plus taxes.

Les postes en élection sont ceux de tous les membres du CA sauf ceux de François Bilodeau, Marc-André Boucher et Jean-François Lafrance parce qu'ils ont été élus l'an dernier. Francine Wellman avait aussi été élue mais pour un terme de 1 an. Les autres postes sont en élection.

- La salle sera équipée mais il n'y aura pas de service de bar. On prévoit assoir le président et le secrétaire à la table avant.
- On devrait inviter le Journal de Lévis et le Soleil.
- Les invitations seront distribuées aux portes par les membres du CA environ 5 jours avant; le président verra à l'impression et répartira les zones de distribution.
- François Bilodeau et Francine Wellman feront en sorte de pouvoir présenter des états financiers adoptés préalablement.
- Francine Wellman s'occupera de pouvoir offrir du café, de l'eau et du jus aux participants, ainsi que des biscuits.
- Les trois candidats au poste de conseiller municipal seront invités à adresser la parole.
- On invitera aussi à assister à la rencontre les commanditaires du nettoyage des berges ainsi que la représentante de Valero.

15. Varia

Aucun point n'est à varia.

16. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre aurait lieu en novembre et les membres seront convoqués.

17. Levée de l'assemblée

La levée de l'assemblée est proposée par Francine Wellman et est appuyée par François Bilodeau.